Mai 2023 Numéro 5



La feuille de bois

Gazette des EVEs des Menuisiers et des Caroubiers

Rencontre

Se lier au monde et au quartier

----- LA DIRECTION

Nous souhaitons que la vie institutionnelle permette aux enfants de découvrir le monde qui les entoure et de créer des liens avec les lieux où ils grandissent et évoluent. Les sorties pemettent de découvir le quartier, la ville, le canton. Et, parfois, au hasard des rues et des parcs, de faire des rencontres et de tisser des liens particuliers.

A l'EVE des Menuisiers cette année, deux de ces rencontres ont aboutit à la création de liens durables et de projets en commun avec des institutions ou des personnes du quartier. Nous sommes heureuses de vous présenter ce travail de collaboration qui a enrichi les enfants et les professionnels.

L'atelier de l'Ebéniste

A la découverte d'un métier du bois

Au détour d'une promenade, nous (le groupe des Ebènes) sommes tombés sous le charme du petit atelier d'un artisan du quartier.

Nous nous sommes arrêtés pour regarder par la vitrine l'ébéniste qui travaillait le bois. Christian est tout de suite sorti nous dire bonjour et nous raconter son univers boisé. Très accueillant, il s'est présenté aux enfants, et a expliqué qu'il était ébéniste et retraité. Il s'est décrit comme passionné par son métier.

Nous avons pris l'habitude de nous arrêter pour lui dire bonjour, lorsque nous passions par là. Au fil du temps, les enfants ont créé un lien avec Christian.

Nous lui avons expliqué que notre projet institutionnel avait pour thème le bois et il nous a fait des propositions. Nous avons décidé de collaborer autour de la réalisation « de tableaux » en bois de bouleau.

Christian a confectionné des supports dans son atelier et nous a ensuite appelés pour venir les chercher.

dessin aux crayons de couleurs, enfin Christian s'est chargé de les vernir et d'y fixer un crochet. Lorsque les tableaux furent achevés, nous sommes allés les chercher

À leur tour les enfants ont pu exprimer leur créativité en y réalisant un

chez Christian. Les enfants étaient fiers de leur œuvre artistique! Nous avons trouvé un espace dans la crèche pour les exposer afin de les mettre en valeur.

Grâce à cette collaboration, nous avons pu contribuer à la vie sociale du quartier et faire découvrir aux enfants le travail artisanal du bois.

Cette expérience a été très enrichissante et nous remercions Christian pour sa participation enthousiaste à notre projet.

L'équipe des Ebènes







Entre enfants

Rencontre au parc

Projet avec l'école Baron

Cette année, le groupe des Epicéas mène un projet annuel en partenariat avec une structure d'enseignement spécialisé pour des élèves de 8 à 11 ans. Ce projet est né suite à plusieurs rencontres entre les élèves de l'école Baron et les enfants (du groupe des grands de l'année passée) de l'EVE des Menuisiers.

En effet, ces derniers se sont retrouvés plusieurs fois par hasard dans différents parcs de la Ville de Carouge. Les enfants des deux structures ont très vite entamé des moments de jeux et d'échanges (jeu du loup, entraide des élèves auprès des enfants de la crèche...).

Nisrine, assistante éducative chez les Epicéas cette année-là, a monté un projet pour l'organisation d'échanges plus réguliers et préparés entre ces groupes d'enfants. Avec le soutien de la direction, elle a pris contact avec les responsables de l'école Baron, qui ont accueilli cette proposition avec enthousiasme et un projet commun est né.

Depuis le mois d'octobre, l'équipe des Epicéas, Laetitia, Magali et Mercedes, organise des moments des rencontres des lundis et jeudis matins entre les enfants et certains élèves de l'école Baron (2 élèves, à chaque fois les mêmes).

Ces moments de rencontre s'organisent de la manière suivante : l'institution qui accueille planifie et propose une ou plusieurs activités.

Les élèves de l'école Baron sont venus à trois reprises à l'EVE des Menuisiers. La première fois, il s'agissait uniquement de prendre connaissance des lieux (moment de jeux libres sur la terrasse). La rencontre suivante a été l'occasion de faire une réunion durant laquelle les élèves de l'école Baron ont raconté des histoires Kamishibai aux enfants du groupe des Epicéas. Et à la troisième nous avons organisé la matinée en deux groupes. L'un dans une salle annexe où était proposé le train en bois, l'autre dans la salle de vie pour une activité pâte à modeler.

Lorsque le groupe des Epicéas se rend à l'école Baron, c'est généralement en demi-groupe (7-8 enfants). Ils ont eu l'occasion d'y aller à deux reprises, afin d'expérimenter un parcours moteur mis en place par les élèves de l'école. Ce parcours était composé de divers « postes » (ramper sous un banc, sauter dans des cerceaux, passer dans un tunnel, le faire avec les yeux bandés, etc.).

Nous pouvons voir se développer énormément d'entraide entre les enfants des deux structures, d'investissement ainsi que beaucoup de bienveillance les uns envers les autres

A la fin de chaque séance, les élèves nous avaient préparé des médailles ainsi qu'une boisson.

Pour la suite de l'année, nous agendons au fur et à mesure des dates (généralement une rencontre par mois).

Magali souhaite continuer à s'investir pour que ces échanges soient reconduits l'année prochaine en collaboration avec Nisrine et les professionnels de l'école Baron.





Des journées à thème sont proposées une fois par mois, déjà depuis novembre aux Menuisiers. Les enfants inscrits ce jour-là seront libres de participer (et vous aussi lorsque vous les amenerez ou viendrez les chercher).

Date des journées aux Menuisiers :

Mardi 13 Juin : Journée « Tout en rose »

SAVE THE DATE

Fête de fin d'année EVE DES MENUISIERS Jeudi 22 juin

Fête de fin d'année EVE DES CAROUBIERS Mardi 13 juin





